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Samedi 11 juin 
Journée à thèmes 
Et grillades ! 

Ce samedi 11 juin l’association des Anciens et amis de l’ECA vous invite à une journée 
studieuse mais également de détente ! Notre école prépare des futurs acteurs de notre monde 
économique et, dans cet écrin de verdure et d’eau, l’écologie doit tenir une place importante. 
Le 11 juin venez nombreux à ce « séminaire » qui sera suivi de repas pris en commun. Invitez 
votre conjoint et vos enfants, tous sensibles à notre avenir. 

 



 2 

 

Calendrier 
2005 

Carnet(s) 

Une nouvelle à communiquer aux amis 
de l’ECA… 

Conseil d’Administration 2005 
Bureau 
Président : Henri Maulet 
06.72.92.57.16 
henri.maulet@wanadoo.fr 
Vice Président : Serge Lacroix 
04.50.27.92.01 
serge.lacroix@maped.fr 
Secrétaire : Michel Poettoz 
04.50.77.72.97 
michelpoettoz@wanadoo.fr 
Trésorier : Patrick Bouvier 
04.50.22.06.68 
pnbouvier@wanadoo.fr 
Vice Trésorier : Lucien Andolfatto 
04.50.69.30.91 
lucien.andolfatto@wanadoo.fr 
Membres CA et commissions 
Yves Aurange 
06.08.53.78.46 
yaurange@perinter.com 
Roland Blampey  
ecaadmin@noos.fr 
Bernard Brachet 
b_brachet@yahoo.fr 
Roger Cressend 
04.50.23.18.05 
rcressend@sopragroup.com 
François Faure 
04.50.23.10.57 
francois.faure12@wanadoo.fr 
Roland Frugié 
Jean Paul Montessuit 
04.50.45.85.91 
Lucien Serain 
04.50.64.02.33 
lucien.serain@wanadoo.fr 
David BADO 
04.50.57.84.99  

Le site Internet de notre Ecole : 
www.edres74.cur-archamps.fr/lycées 
Puis : lyacyeca 
Adresse E-Mail : ecaadmin@noos.fr 

Pour que vive notre association ! 
Pense à envoyer ta cotisation (16 €) à 
l’adresse de l’amicale : 
AA ECA 
2 RUE DES CARILLONS 
74942 ANNECY LE VIEUX 

 
11 juin 2005 : Journée conviviale + 
thème à l’ECA  

ECA Bilans 2004 
Plus de 300 personnes ( élèves, parents, professeurs, 
anciens élèves et professeurs…) ont participé à la 4eme 
cérémonie de remise des diplômes aux lauréats de la 
session 2004 le 27 novembre dernier. 
C’est un moment important de la vie de nos jeunes, 
celui de la reconnaissance publique et officielle d’un 
niveau de savoir et de savoir faire. 
Puisse cette reconnaissance les encourager à poursuivre 
leurs efforts, pour construire leur vie le plus 
harmonuisement possible, au sein d’une société au 
service de l’homme. 

Roland Blampey, Directeur 
 

 

Résultats aux examens 
BTS Informatique 9O% 
Bac S Science de l'ingénieur 100% 
Bac STI Electrotechnique et productique 93% 
Bac Pro E.I.E. & M.S.M.A 95% 
Bac Pro E.I.E.(Apprentis) 93% 
BEP Industrie et Bâtiment 90% 
CAP Maintenance menuiserie 78% 

 
Damien Thomasset, élève de BAC Pro, a été 
récompensé par l’AFDET ( Enseignement technique) 
pour avoir obtenu la meilleure moyenne 
départementale au Bac Pro MSMA 
Félicitation à Damien 
 

Quelques chiffres… 
 
Nombre d’anciens 
répertoriés : 
450 
Nombre d’adhérents en 
1999 : 
72 
Nombre d’adhérents en 
2000 : 
89 
Nombre d’adhérents en 
2001 : 
90 
Nombre d’adhérents en 
2002 : 
88 
Nombre d’adhérents en 
2003 : 
76 
Nombre d’adhérents en 
2004: 
66 
Nombre d’adhérents en 
2005: 
70 
 

Une idée intéressante à nous 
communiquer ? 
Tu peux nous écrire : 
AA ECA 
Lycée technique privé ECA 
2, rue des carillons 
74942 ANNECY LE VIEUX 
Tél. 04 50 23 31 66 

Jean Paul II, infatigable voyageur 
Apôtre, dans différents pays du monde, de la démocratie et des droits de 
l’homme, notre pape nous avait rendu visite le 7 octobre 1986. Beaucoup 
d’entre nous se souviennent de cette foule de savoyards (et plus !) 
rassemblée sur le Paquier. 
Moment d’émotion et de prière partagé par tous les croyants du monde et 
la dernière cérémonie d’adieu du vendredi 8 avril 2005 aura rassemblé 
bien au-delà des frontières et des croyances. Même s’il a été inflexible sur 
« la préservation » de la vie et des mœurs, nous nous souviendrons de lui 
comme ayant été un grand pape. 
Et acceuillons notre nouveau pape : Benoît XVI, élu le 15 avril. 



 3 

  
 

 
 
Comment va notre amicale ? 
Elle s’essouffle !!! 
 
C’est vrai, notre amicale devrait aller 
mieux. 
Comment susciter l’intérêt alors que 
le temps de chacun est compté ? 
Donner trois ou quatre heures par an 
ne semble pas insurmontable… 
Participer aux réunions du CA 
(quoique tout volontaire est accueilli 
bras ouverts),  répondre présent deux 
ou trois fois dans l’année et plus 
particulièrement à l’assemblée 
générale du mois de novembre… 
S’il est vrai que l’associatif est un 
engagement personnel et à priori sans 
contraintes de résultats, il n’en 
demeure pas moins que l’objectif 
principal est de rassembler un 
nombre d’adhérents conséquent.  
Or ce dernier cesse de croître ! 
Pourquoi ? 

 
LECON DE CHIMIE DANS UN CHAMP 
 
En ce temps là le professeur de sciences, après avoir dit à ses élèves de se rendre sur 
le terrain de foot, rejoignait sa Mini blanche à toit noir garée devant les salles de 
classe préfabriquées, les « Josserm » et, en quelques tours de roues (les petites roues 
de 12 pouces de la Mini) et après être passé entre deux arbres : un merisier à gauche 
et un noyer à droite, se retrouvait lui aussi sur le terrain de foot où ses élèves 
l’attendaient. 
Il suffisait alors de basculer vers le bas le couvercle du coffre de la Mini pour obtenir 
un support horizontal idéal pour y déposer un voltamètre que les brocanteurs et 
autres collectionneurs d’antiquités s’arrachaient aujourd’hui à bon prix. 
Remplissant alors d’eau les deux tubes à essais, il n’y avait plus qu’à les renverser 
sur les électrodes du voltamètre dans lequel de l’eau additionnée d’un peu de soude 
avait été versée et, après avoir relié les deux bornes du voltamètre aux bornes de la 
batterie de la Mini, un dégagement gazeux se produisait dans chacun des tubes à 
essais et, oh miracle de la création, l’un de ces tubes se remplissait deux fois plus vite 
que l’autre ! 
C’est ainsi que les élèves de CAP, après leurs avoir fait identifier les gaz contenus 
dans chaque tube à essais, découvraient le fameux H²O ! 
Il faut préciser que ces élèves ne disposaient d’aucun laboratoire ; la seule salle 
quelque peu équipée était, à l’époque, aux élèves qui préparaient un BEI sous la 
férule de leur vénérable et vénéré professeur : le Père CHABAUD. 
Chacun devait savoir faire avec ce qu’il avait, ou plutôt avec ce qu’il n’avait pas ; par 
exemple les élèves ne disposaient pas encore de ces calculettes si utiles pour se 
permettre « d’oublier », de nos jours, les tables de multiplication mais ils étaient 
capables, à partir des valeurs relevées sur les tables trigonométriques à 5 décimales, 
de calculer à la main tous les éléments linéaires ou angulaires d’un triangle et, si 
besoin était, d’extraire par exemple, et toujours à la main, la racine carrée de la 
somme des carrés des 2 côtés de l’angle droit d’un triangle rectangle pour obtenir la 
mesure de l’hypoténuse. 
En ce temps là, de tels calculs relevaient bien, eux aussi, du travail manuel !  
       Jacques COMTE 
 

 
 

Comme l’en tête de notre lettre vous le 
montre, le 11 juin nous organisons une 
journée à thèmes suivie d’un barbecue. 
Trois thèmes seront développés « EEE » 
Ecole, Economie, Ecologie. Soyez 
rassurés, il ne s’agit pas de longs discours 
mais d’un échange. L’un sur l’évolution 
de l’Agriculture en Haute-Savoie, son 
impact sur l’écologie,  l’autre sur le Lac 
d’Annecy et sa faune et le dernier 
le tourisme dans le bassin Annecien et ses 
environs. Normalement, nous devrions 
avoir la visite d’élus locaux dont Pierre 
Hérisson (ancien élève de l’ECA). Nous 
espérons grandement votre présence avec 
votre famille si vous le désirez. Votre 
participation redonnera une motivation 
supplémentaire au comité afin de  
consolider la vie de l’Association des 
Anciens Elèves de l’ECA. Nous avons 
besoin de vous, alors venez nombreux et 
n’oubliez pas de signifier votre présence 
en renvoyant le petit papier. Mes  amitiés 
à tous et au samedi 11 juin 2005. 
Henri Maulet 

Journée « Portes Ouvertes » : Tout en 
cheminant dans les ateliers et salles de 
notre école (avec variante au bar sans 
alcool !), certains parents qui 
accompagnaient leur progéniture, ont 
évoqué Jacques COMTE, ancien 
professeur, qui nous avait transmis à 
l’automne 2004, sa leçon de chimie ! 
(Voir ci contre) 

Le Mot du 
Président  

 

 
 
Depuis de nombreux mois, le 
comité directeur tente d’inverser 
cette courbe par l’apport 
d’initiatives nouvelles. Cette année, 
au mois de juin, aura lieu dans 
l’enceinte de l’ECA une nouvelle 
forme de réunion, débat, repas. 
La mise en œuvre de cette 
manifestation studieuse et festive 
sollicite l’énergie des membres du 
CA. Aussi, pour que vive l’amicale, 
venez nombreux à cette 
manifestation et surtout 
PARTICIPEZ ! 
 
PLUS NOMBREUX,  
NOUS SERONS FORTS. 
 
Le Comité 

Edito  



Père HAASE, 
entrepreneur 

Si tu as des anecdotes ou des photos à 
partager avec les anciens et amis de 
l’ECA, n’hésites pas à nous les envoyer 
à : AA ECA Lycée Professionnel Privé 
2, rue des carillons 
74942 ANNECY LE VIEUX 

La Saga  
de 
L’Amicale  
racontée par Roland Frugié, 
ancien professeur 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
A l’occasion de cette nouvelle entrée, nous 
avons rencontré notre nouveau directeur, le 
père HAASE. Personne ne le connaissait : 
grand, élancé, le cheveu court, les yeux 
bleus dissimulés derrière des lunettes aux 
verres fumés, vêtu d’un costume sobre mais 
bien taillé, il émanait de sa personnalité une 
élégance naturelle, mais en même temps 
une certaine froideur qui nous fit rester sur 
notre réserve lors de nos premiers contacts. 
Cette apparence dissimulait en réalité une 
grande timidité et une certaine appréhension 
à rencontrer une équipe qu’il affrontait pour 
la première fois. 
Il devait sûrement faire de gros efforts pour 
vaincre cette timidité car à chacune de ses 
rencontres sont visage devenait un peu plus 
rouge qu’à l’ordinaire. 
Il parlait peu et les entretiens que nous 
pouvions avoir étaient brefs. 
 
Il nous expliqua que la situation financière 
était désespérée mais qu’il était conscient 
que fermer cette école et abandonner tous 
les acteurs de cette aventure était irréaliste. 
Il se mit donc au travail pour trouver de 
l’argent et nous confia dans un premier 
temps la responsabilité de continuer ce que 
nous savions faire. 
Issu d’une famille aisée, sans complexe vis-
à-vis de l’argent, il entreprit l’assaut de 
l’évêché, de ses amis et peut-être de sa 
parenté pour l’aider à sauver la situation. 
Parallèlement, il chercha, en fils 
d’entrepreneur, les moyens de gagner de  
 

 
l’argent grâce aux ateliers et à en 
économiser grâce à l’internat. 

Il mit ainsi à contribution tous les 
professeurs techniques et leurs élèves pour  
réaliser des travaux de construction d’une 
très grande chambre froide à l’internat pour 
y loger des grosses réserves de viandes, de  
 

 
légumes etc.…et demanda aux cuisiniers de 
fabriquer eux-mêmes les glaces qui étaient 
appréciées par les élèves tout en étant le 
« dessert le moins cher « ! 
Les menuisiers, les mécanos, les métalliers 
et les électriciens eurent à travailler sur un 
grand canot à moteur qui fut remis à 
neuf…et à l’eau ! 
Tout ce qui était aussi fabriqué, il fallait le 
livrer aux « clients » et le problème du 
transport des matériels, des outils, des profs 
et des élèves devenait un casse tête à chaque 
fois : trouver un ami qui possédait un 
camion, prévoir des voitures pour le 
retour… 

 

Par le bout de la lorgnette… 
 
L’ECA à ses débuts par Bernard Blampey 
 
Je reviens au parcours pour remonter sur les bois,  
descend vers la route de Thônes et remonte à travers la campagne 
 jusqu’à la maison blanche et là, je vous le dis franchement, le ventre vide tout 
était bon à table. Tenez, en parlant de restauration, le matin au petit déjeuner 
c’était invariablement café au lait, 3 pommes de terre cuites à l’eau et un 
morceau de fromage. 
Le bois des Glaisins était souvent le terrain de manœuvre de l’occupant et il y 
avait parmi nous des élèves de la vallée de Thônes qui prenaient le risque 
d’aller fouiller dans ces lieux pour récupérer des munitions oubliées ou 
perdues pour les apporter aux familles de maquisards, quelle imprudence ! 
Encore un souvenir de cette période, un jour, vers 9h j’étais à l’atelier et l’abbé 
DOCHE me dit : tu as un vélo (il me servait uniquement pour le trajet gare- les 
Fins) je n’ai pas le temps de monter à l’internat, tu vas apporter la viande aux 
cuisinières, et me voilà embarqué avec mon sac de 2 ou 3kg certainement pas 
du rumsteck, arrivé en haut du cimetière d’Annecy le Vieux, qu’est-ce que je 
vois devant moi… des casques verts… je m’arrête, marche tout doucement à 
côté du vélo gardant une distance respectable, hésitant, avant de faire demi-
tour ; le repas de midi était entre mes mains.. Un camion civil arrive, alors là, 
s’il passe sans ennui je le suivrai.. en effet, les soldats manœuvraient mais 
apparemment ils ne s’occupaient pas de la circulation et c’est ainsi que la 
viande est arrivée à bon port. J’avais quand même la trouille au ventre… vont-
ils me fouiller ? À qui j’apporte ces vivres ? Vont-ils m’embarquer ? Autant de 
questions qui tournaient dans ma tête. 
Par la suite, l’internat est descendu d’un étage pour se fixer au château de 
Guiné. Non vous imaginez la vie de château pour les étudiants !! Eh oui, tout 
le domaine nous était réservé, une grande salle à manger, des chambres de 3 
ou 4 lits (roses, bleues, vertes etc.), la chapelle à l’intérieur. Je me souviens, 
l’abbé VEYRAT nous faisait préparer la veille au soir les habits sacerdotaux 
pour la messe du lendemain (un bon point pour les volontaires). 
Ne parlons pas de douches, ça n’existaient pas, mais pour se laver le matin, 
toujours sous la surveillance de l’abbé VEYRAT qui lisait son bréviaire, dans 
une salle, une auge métallique fabriquée par Marius RICHARD, alimentée par 
un tuyau percé de petits trous (un goutte à goutte accéléré) et c’était tout. 

Bernard Blampey 


